

CONTRIBUTION À UNE ANALYSE RÉNOVÉE DE LA CAUSALITÉ ALTERNATIVE

Émilie QUINTANE VILLA

Résumé : A l'aube d'une réforme d'envergure en matière de responsabilité civile, la causalité, source d'inconstance, mérite toute l'attention. Bien que consacrée par voie jurisprudentielle au sein de notre ordonnancement juridique, la causalité alternative gagne du terrain. Répondant efficacement aux problématiques liées aux dommages causés par un membre anonyme d'un ensemble de personnes identifiées, l'absence de définition précise, dénote un usage parfois peu orthodoxe. Cette étude sera l'occasion de circonscrire son application.

Mots-clés : responsabilité civile - causalité alternative - obligation proportionnelle- obligation *in solidum* - présomption - imputabilité.

Summary : At the dawn of a major reform in civil liability, causality, a source of inconstancy, deserves all attention. Although enshrined in jurisprudence within our legal order, alternative causality is gaining ground. Responding effectively to the problems related to the damage caused by an anonymous member of a group of identified persons, the lack of precise definition, denotes a sometimes unorthodox use. This study will be an opportunity to circumscribe its application.